

Con la presente edición, Fortalecimiento Institucional, la revista *Politai* se propone fomentar el debate y el intercambio de reflexiones; y con ello, un análisis de los retos y oportunidades que enfrentan los sistemas políticos contemporáneos.

Por ello, los artículos de las diferentes secciones recogen temas transversales como el proceso de formulación de políticas públicas, y estudios de caso que nos permiten ahondar en el debilitamiento de las instituciones. En esta oportunidad, los artículos se dividen en tres grandes ejes: diseño institucional de políticas y/o intervenciones públicas o de desarrollo, el impacto de las reformas gubernamentales en las instituciones y los retos para lograr cambios en la gestión pública.

El primer gran tema desarrollado por los diferentes autores es la ausencia de una metodología clara para la formulación de políticas públicas; asimismo, se hace hincapié en la importancia de contar con sistemas de evaluación y monitorización para generar un verdadero impacto en la calidad de vida de las personas, en especial, de aquellas en situación de pobreza y extrema pobreza. Cabe agregar que, para lograr ese verdadero impacto, los autores destacan el componente de las variables políticas, históricas y sociológicas al momento de formular no solo una política pública, sino cualquier intervención orientada al desarrollo de la ciudadanía dada la multidimensionalidad de causas que abordan las distintas políticas y/o intervenciones, en especial, las sociales.

El segundo eje evalúa la reacción y comportamiento de las instituciones frente a reformas gubernamentales. La presente edición, pone un especial énfasis en la capacidad de los partidos políticos para desenvolverse frente a distintas reformas gubernamentales, así como su poder de influencia en la toma de decisiones. Dentro de este conjunto de artículos, cabe destacar el de Zoila Ponce de León: “Decisiones de Política Pública en una Democracia Sin Partidos”. En él encontramos un agudo análisis de la toma de decisiones en un contexto de debilidad institucional, donde las figuras políticas y la presión pública asumen un papel preponderante en la toma de decisiones.

Dada la transversalidad del tema, el último de los ejes se aborda en la mayoría de artículos que hoy les entregamos. La ruta del fortalecimiento institucional permitiría grandes cambios no solo porque se incidiría en el primer eslabón de la cadena: el diseño institucional, sino porque como señalan los autores sería de gran utilidad para diversas áreas del accionar público como lo son la gerencia y la transparencia.

No podemos dejar de mencionar el relevante aporte de la Comisión de Investigaciones. En esta ocasión, nos brindan un análisis del proceso de formulación de la Ley de Consulta Previa, tomando en cuenta variables históricas, sociales y políticas. De este modo, contamos con un relato completo de lo que fue el diseño de la ley en mención, y de lo que eso implica en la relación del Estado con y para los pueblos indígenas, un tema muchas veces relegado en el ámbito académico.

Dejando a un lado los artículos, en esta edición les ofrecemos la entrevista al Doctor en Ciencia Política, Maxwell Cameron. En ella podrán encontrar sus apreciaciones en torno a la democracia en América Latina con énfasis en los países andinos, su opinión en torno a las últimas elecciones peruanas y, un poco de su vida personal y su camino en la rama de la Ciencia Política; además, de su apreciación de lo académico en los países andinos.

Finalmente, la Comisión de Publicaciones le agradece a cada uno de ustedes por su apoyo constante e incondicional. En especial, le queremos agradecer la confianza a nuestros auspiciadores y, la excelencia a nuestros autores y miembros de la Asociación Civil Politai. Nuestro proyecto sigue creciendo y avanzando, y no lo hubiésemos logrado sin el apoyo de cada uno de ustedes.

Esperamos que esta revista sea, nuevamente, de su agrado.

Victoria Zamora Alayo
Comisión de Publicaciones
Asociación Civil Politai